

Procès-verbal

Conseil d'établissement de l'école de l'Orée-des-Bois du mercredi 1^{er} février 2023 via TEAMS

#	Sujet
1.	Ouverture de la rencontre et constatation du quorum Début de la réunion à 18h32. Il y a quorum.
2.	Lecture et adoption de l'ordre du jour - CÉ 2022-2023-30 Point 8 : Madame Rioux précise que c'est un point décisionnel à adopter et non pas seulement un point d'information pour les membres. Proposé par Mélanie Labonté
3.	Adoption du procès-verbal de la séance du 23 novembre 2022 et suivis - CÉ 2022-2023-31 Proposé par Annie-Claude Bourgeois
4.	Sorties scolaires - CÉ 2022-2023-32 <u>2^e cycle</u> : En avril, une visite est prévue au Musée canadien de l'histoire. Aussi, le 1 ^{er} juin prochain, une sortie aura lieu au <i>Camp Air-Eau-Bois</i> . Les parents de chaque enfant devront débourser 10,50\$ pour cette activité en plein air. (Une partie des frais sera payée par une mesure. Par ailleurs, s'il reste des fonds à la fin de l'année, les parents pourraient être remboursés.) <u>5^e année</u> : Dans le cadre du programme <i>La Cour d'école</i> , une sortie est prévue au palais de justice de Gatineau le 16 mai. Les frais de transport seront couverts par la mesure <i>École inspirante</i> . <u>6^e année</u> : Une sortie culturelle en juin est planifiée au Festival des sciences à Montréal (Biosphère + restaurant). Les parents devront prévoir des sous pour les frais de repas sur place. <u>1^{re} à la 6^e année (à valider pour le préscolaire)</u> : En juin, une sortie au <i>Mont Cascades</i> aura fort probablement lieu et sera payée avec les sommes résiduelles des mesures. Au besoin, le fonds à destination spéciale sera utilisé. Proposé par Johanne Lemay

#	Sujet
5.	<p>Planification éducation à la sexualité - CÉ 2022-2023-33 Madame Vallerand présente le contenu à enseigner à cet effet du préscolaire à la 6^e année. Le programme n'a pas changé depuis les dernières années et du matériel est disponible pour les titulaires. Pour les classes de la 3^e année, une sexologue fera une animation en classe. En 5^e année, il y aura une sexologue ainsi qu'une infirmière qui animeront des ateliers en présentiel.</p> <p>Proposé par Johanne Lemay</p>
6.	<p>Répartition des matières 2023-2024 - CÉ 2022-2023-34 Le ministère prévoit un certain nombre d'heures obligatoires pour des disciplines ciblées et le personnel doit donc statuer afin de répartir le reste du temps d'enseignement.</p> <p>Madame Lagacé Prescotte demande si une école pouvait décider d'augmenter le nombre d'heures en éducation physique. À ce jour, nous avons déjà vu moins, mais pas plus d'heures pour cette discipline. Il faudrait couper du temps d'enseignement ailleurs si une telle décision serait prise. Cela aurait aussi une incidence sur le nombre d'heures des tâches des membres du personnel, de l'accès au gymnase, etc. Madame Bourgeois demande si un ajout d'activités parascolaires pouvait peut-être compenser et permettre de faire bouger les élèves encore davantage. Madame Lemay ajoute que les enfants s'amusent beaucoup sur la cour, qu'ils sont très actifs.</p> <p>Proposé par Annie-Claude Bourgeois</p>
7.	<p>Location de salle - CÉ 2022-2023-35 Madame Lévesque a prolongé sa location du gymnase jusqu'en juin 2023. Cette prolongation rapporte 840\$ supplémentaire au montant de 2390\$ récolté à ce jour en location de salle.</p> <p>Proposé par Karine Lagacé Prescotte</p>
8.	<p>Tarification pour le service de garde - CÉ 2022-2023-36 Présentation de l'extrait de la politique. Une journée pendant la semaine de relâche passe de 15\$ à 20\$. Un sondage viendra sous peu afin de connaître l'intérêt des parents quant à l'ouverture ou non du service de garde pendant la relâche. Quarante élèves doivent être inscrits minimalement pour permettre une ouverture.</p> <p>Proposé par Mélanie Labonté</p>
9.	<p>État de situation levées de fonds et fonds à destination spéciale Il y avait un cumulatif de 18 000\$ en début d'année. Un montant de 9000\$ est mis de côté pour l'embellissement de la cour. Quelques dépenses ont été faites pour le brunch de Noël et les brigadiers (approximativement 400\$).</p>

#	Sujet
	<p>Il y a eu des revenus de 280\$ avec la levée de fonds des étiquettes <i>Colle à moi</i>. Il y a eu pour 148,50\$ de pâtisseries vendues lors de la soirée de rencontres de parents. Le dîner pizza a rapporté 750\$. La levée de fonds des sous-marins <i>Subway</i> a permis d'amasser 3100\$. Pour l'instant, nous n'estimons pas qu'il serait nécessaire d'organiser une campagne de financement. Une sortie au <i>Mont Cascades</i> pour les élèves de l'école serait même possible et payée par l'établissement. Les titulaires ont reçu chacun un montant de 200\$ pour des achats en arts et 100\$ pour les sciences.</p>
10.	<p>Mise à jour climat scolaire positif Trois situations de violence physique ont été répertoriées, deux de violence verbale et deux d'intimidation cette année. Nous remarquons une baisse par rapport à l'an dernier. Madame Hart précise que ce sont des événements bien ciblés et le décompte n'est pas strictement basé sur les billets de communications remis. Merci à madame Hart pour les ateliers qui aident les élèves, sans aucun doute!</p>
11.	<p>Projet éducatif Il y aura une rencontre quant à la révision du projet éducatif la semaine prochaine avec une analyse de la situation par le comité mis en place. Le projet éducatif doit être terminé pour décembre 2023 et devra tenir compte des orientations ministérielles qui seront mises en avant-plan par le nouveau ministre. Nous nous attendons que ce sera autour du climat scolaire sain et sécuritaire, de la technopédagogie, des écoles vertes et de la réussite scolaire. Il est à noter que les retards ont diminué, mais beaucoup de départs hâtifs sont observés pour des rendez-vous, des tournois, etc. Nous nous pencherons probablement sur ce volet.</p>
12.	<p>Mot de la présidente Madame Lacasse précise qu'il y a une possibilité de reconnaissance de l'engagement parental en nominant certains parents de notre école d'ici le 13 mars. Les candidatures sont les bienvenues.</p>
13.	<p>Mot de la direction Madame Rioux fait un topo à la suite de quelques mouvements de personnel ces dernières semaines. Elle indique que les nouveaux employés sont bien accompagnés, particulièrement avec la remise des bulletins qui approche. <u>1^{re} année</u> : départ à la relâche scolaire pour un congé de maternité <u>2^e année</u> : congé à traitement différé à la fin janvier Madame Alexe qui enseignait l'anglais a pris la relève jusqu'en juin. <u>3^e</u> : absence indéterminée <u>4^e</u> : retraite Madame Edith fait maintenant le remplacement à temps complet, et ce, jusqu'en juin.</p>

#	Sujet
	<p><u>5^e année</u> : congé à traitement différé à la fin janvier – arrivée d'un nouvel enseignant <u>Anglais</u> : arrivée d'un nouvel enseignant</p> <p>D'autre part, tout est positif sur le plan financier.</p> <p>Madame Vallerand rappelle que c'est la semaine des enseignants et des enseignantes la semaine prochaine. Elle en profite donc pour les remercier de leur excellent travail au quotidien. Elle ajoute que ce sera la semaine de la persévérance du 13 au 17 février. Certaines activités auront lieu pour l'occasion (bons coups de persévérance, méritas, journée thématique « verte », conférence virtuelle de Laurent Duvernay-Tardif pour le 3^e cycle, conférence au 2^e cycle, etc.). Enfin, la journée « Porte ton pyj! » au profit d'<i>Opération Enfant Soleil</i> aura lieu le 23 février. Une lettre sera acheminée aux parents sous peu.</p>
14.	<p>Mot de la représentante de l'OPP</p> <p>Madame Lacroix indique que l'organisation des activités va bon train.</p> <p>En ce qui concerne les dîners pizza, avec deux dates indiquées sur le formulaire de commande, plusieurs suivis ont été nécessaires auprès de parents afin de s'assurer que tout soit en ordre. Une modification est donc envisagée en ce sens. La nouvelle plateforme pour payer est disponible, mais il y a des frais d'utilisation, alors à suivre.</p> <p>En ce qui concerne la soirée dansante, seuls quelques détails restent à être finalisés.</p> <p>Il est encore incertain s'il y aura ou non un BBQ en juin cette année. À suivre.</p> <p>Madame Rioux dit que le brunch de Noël a été un franc succès. Ce fut une belle activité avec une grande participation des familles des élèves.</p>
15.	<p>Mot de la technicienne du service de garde</p> <p>Madame Tanguay indique que le sondage pour la semaine de relâche sera envoyé demain matin aux parents. Elle ajoute qu'il y a une belle participation lors des journées pédagogiques. Celles-ci sont bien remplies et appréciées des élèves. Le personnel est aussi au rendez-vous.</p> <p>Madame Lagacé Prescotte demande s'il y aura une possibilité d'ajouter des enfants au service de garde, étant donné le retour au bureau de bon nombre de fonctionnaires. De nouvelles inscriptions pourront sûrement être faites, mais cela devra être analysé, surtout s'il y a une forte demande et qu'un ajout de personnel s'avère nécessaire en cette période de pénurie de main-d'œuvre.</p>
16.	<p>Mot du personnel enseignant</p> <p><u>Préscolaire</u> : Madame Luce mentionne que les élèves sont revenus du long congé en forme et reposés pour maintenant bien travailler. En janvier, le travail est productif et le jeu à l'extérieur</p>

#	Sujet
	<p>est préconisé. Le matériel de <i>La forêt de l'alphabet</i> est aussi exploité au maximum. Enfin, des démarches sont entreprises pour planifier des sorties d'ici juin.</p> <p><u>1^{re} année</u> : Madame Johanne mentionne que ce fut son grand retour en classe en janvier après quelques semaines d'absence à la suite d'une blessure. Elle ajoute que de la fin novembre au début janvier, les élèves ont beaucoup progressé et évolué. Elle est bien fière de ses élèves.</p> <p><u>5^e année</u> : Madame Martine mentionne que les élèves assisteront bientôt à la conférence virtuelle de Laurent Duvernay-Tardif dans le cadre de la semaine de la persévérance scolaire. Les ateliers de <i>La Cour d'école</i> se poursuivent et sont bien appréciés, tandis que ceux d'<i>Adojeune</i> débuteront au début du mois de mars. Les parents seront d'ailleurs invités à participer à la sortie au palais de justice en mai prochain.</p> <p><u>6^e année</u> : Madame Josée indique que les évaluations de fin d'étape vont bon train, tout comme les ateliers d'<i>Adojeune</i> qui achèvent. Un projet d'écriture est également en cours en lien avec une recherche sur un personnage marquant du 20^e siècle. Des affiches seront exposées à cet effet dans le corridor à l'étage, sous peu. Les élèves assisteront également à la conférence de Laurent Duvernay-Tardif prochainement. Également, en janvier dernier, les deux classes de 6^e ont assisté à une pièce de théâtre à la salle Odyssée qui fut fort appréciée, soit <i>Le tour du monde en 80 jours</i>. Enfin, en février, le <i>Mois de l'histoire des noirs</i> sera abordé en classe.</p>
17.	<p>Mot du personnel de soutien</p> <p>Madame Mélanie précise le sujet des ateliers actuels :</p> <p><u>1^{re} année</u> : atelier <i>Attentix</i> (trucs pour l'attention)</p> <p><u>2^e année</u> : atelier sur l'amitié, les émotions, le respect, la violence...</p> <p><u>3^e-4^e année</u> : programme <i>Moozoom</i> (nouveautés en expérimentation sur une diversité de sujets)</p> <p><u>Avec certains élèves ciblés</u> : projet d'art (estime, renforcement)</p>
18.	<p>Mot du représentant du comité de parents</p> <p>Madame Labonté mentionne qu'elle a assisté à une présentation sur le budget des écoles. Des documents seront envoyés à cet effet.</p> <p>Mot du représentant de la communauté</p> <p>Tout est sous contrôle, selon monsieur Leblanc.</p>
19.	<p>Coup de cœur</p> <p>Madame Pichette décerne un coup de cœur à l'activité <i>Les mots s'animent</i> présentée aux élèves du 2^e cycle en décembre.</p> <p>Madame Lacroix décerne un coup de cœur à la secrétaire Magali qui prend tout en charge depuis l'absence de Vanessa. Elle a d'ailleurs aidé l'OPP pour faire certaines impressions.</p>

#	Sujet
	Merci à Magali pour son excellent travail! Madame Labonté ajoute qu'elle est merveilleuse, rien de moins!
20.	Points divers Aucun
21.	Levée de l'assemblée - CÉ 2022-2023-37 Proposé par Johanne Lemay à 19h45.

Secrétaire de réunion : Martine Leduc

Sara Lacasse,
Présidente

Nathalie Rioux
Directrice